



Javier Iglesias presentó ayer Salamaq 2014 en el Patio de La Salina. | ÓSCAR GARCÍA

Ahorro de 139.000 euros en la feria agropecuaria al organizarla la Diputación

Salamaq tiene un presupuesto de 883.000 euros por los 977.000 de la edición anterior que promovió IFESA pese a mantener casi idénticas cifras de expositores y ocupación

S.M./A.B. | SALAMANCA

La próxima feria agropecuaria que organiza por primera vez en solitario la Diputación de Salamanca y que comienza este jueves costará 139.000 euros menos que la de la última edición. Hace un año, cuando era la Institución Ferial de Salamanca -IFESA- la promotora de este certamen agropecuario de septiembre el presupuesto fue de 977.000 euros por los 838.000 actuales, cuando tanto el número de expositores como de metros de ocupación son prácticamente idénticos.

La otra gran novedad de gestión en el certamen está en que en esta ocasión se aporta mayor claridad a los datos de la Feria al contabilizar "expositores únicos", lo que evita que se cuenten empresas y no marcas que tiene cada una de ellas o, por ejemplo, se considere una unidad un stand que acoge a otros, como es el caso de "Tierra de Sabor" o de la Universidad de Salamanca, que participará con empresas del Parque Científico.

Salamaq abrirá sus puertas desde el próximo jueves hasta el lunes 8 de septiembre en el recinto ferial con 41.000 metros

cuadrados de exposición y 530 'expositores únicos' procedentes de España —37 provincias con la mayoría de comunidades autónomas representadas—, de los que 191 estarán en la parte agropecuaria y 339 participarán en la 26 Exposición Internacional Ganadera.

En este último certamen que siempre ha organizado en solitario la Diputación habrá unas 2.300 cabezas de ganado de 63 razas y 8 especies. Destacan, como señaló el presidente de la institución provincial, Javier Iglesias, las 1.075 cabezas de vacuno de 24 razas. Habrá también representación de ovino —291 cabezas sobre todo de las razas castellana y assaf porque celebran sus concursos nacionales—; porcino —54 ejemplares— y aves, con dos naves de exposición. Igual que hace dos años no se celebrará la subasta de porcino, aunque sí concurrirán a las pujas 377 ejemplares, 293 de vacuno y 84 de ovino, 16 más que hace un año. La Diputación subvencionará la adquisición de ejemplares, con la misma cuantía y condiciones que el pasado año.

Además del alto número de

expositores y de la ocupación, Javier Iglesias destacó la "calidad, profesionalidad y la proyección internacional" de esta Feria, cuya tasa de profesionales de sectores agrorraneros alcanza el 85%. Y agradeció la colaboración del Ayuntamiento de Salamanca, Gobierno de España,

Junta de Castilla y Universidad de Salamanca.

La presencia de la Universidad de Salamanca es una de las grandes apuestas de Salamaq que, según señaló Javier Iglesias, quiere ser una Feria que acerque la investigación al sector agrorranero, sobre todo en

Búfalos asiáticos

Las razas más exóticas volverán a ser unos de los principales atractivos en la Exposición Internacional de Ganado Puro. Dos ejemplares de búfalo asiático podrán verse por primera vez en la nave de bovino. Estos exóticos ejemplares suelen encontrarse en India, Ceilán e Indochina y supondrá una oportunidad única para que los salmantinos puedan ver de cerca a estos animales. Sus cuernos enormes y aplanados son una de sus principales características. Dentro de las novedades del bovino, también podrán verse seis animales de la raza Aberdeen-Angus, origi-

naría de Escocia. Viejos conocidos como la raza Alistana y Sayaguesa de la Diputación de Zamora regresarán de nuevo a la feria.

En ovino la principal novedad vendrá de la mano de la raza Canaria de Pelo, ejemplares poco comunes que en vez de lana tienen pelo, y la Blanca Celtibérica, una de las razas más antiguas de su especie que tiene su hábitat en las montañas. Para concluir el apartado de novedades, los asistentes podrán observar varios ejemplares de la Monchina de Cantabria o los caballos de raza mular.

una provincia que, dijo, "vive y mira al campo y a las zonas rurales".

También por este motivo el otro referente serán las jornadas técnicas, con el programa más completo de los últimos certámenes agropecuarios y sesiones de mañana y tarde. Habrá jornadas profesionales del vacuno de carne, cereales o porcino ibérico, además de un espacio de innovación y divulgación científica, con un amplio programa de conferencias y actividades.

En cuanto a la representación institucional, la ministra de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, Isabel García Tejerina, inaugurará el certamen como muestra de su apoyo y a pesar de que el día siguiente tiene en Bruselas una reunión del Consejo de Ministros en la que se analizará el veto ruso. También asistirá a la inauguración, entre otras autoridades, la consejera de Agricultura y Ganadería de la Junta, Silvia Clemente.

El día 5, Día de Portugal, representará al Gobierno luso el secretario de Estado de Alimentación, Nuno Vieira Brito.



Todos a una con Salamaq

El sector agroganadero y las instituciones quisieron apoyar a la Diputación en la presentación de la Feria

A.B. | SALAMANCA

El patio de La Salina fue el escenario elegido para la presentación de Salamaq 2014. Nadie quiso faltar a la cita donde se presentaron las principales novedades del programa "más extenso, completo y profesional de los últimos años", tal y como avanzó el presidente de la Diputación, Javier Iglesias.

Las instituciones fueron las primeras en recibir el agradecimiento de Iglesias. Al Ayuntamiento por la "aportación notable" y el "papel personal" del alcalde, Alfonso Fernández Mañueco en mejorar la Feria, que acudió acompañado del edil de Comercio, Enrique Sánchez Guijo; a la Subdelegación del Gobierno que preside Javier Galán, por la "sensibilidad demostrada y el apoyo" para que la ministra de Agricultura, Isabel Tejerina inaugure la cita; así como a la Junta de Castilla y León, con la presencia del delegado territorial, Bienvenido

Mena; y al resto de diputaciones de la Comunidad que estarán presentes en la Feria.

En la primera fila escuchaba atentamente, Carlos García Sierra, principal artífice de la organización de Salamaq, según confesó Iglesias. Los diputados Eva Picado, Manuel Tostado, José Martín, Chabela de la Torre, Jesús María Ortiz, José Prieto, Manuel Rufino, Isidro Rodríguez o Manuel Ambrosio Sánchez no faltaron a la presentación a la que llegó Eloy García cuando ya había iniciado el discurso Javier Iglesias.

Una de las principales novedades se verá con la incorporación de la Universidad en los escaparates de la Feria. El vicerrector de Investigación, Juan Manuel Corchado, fue el encargado de representar a la institución académica en esta apuesta conjunta.

También se sumaron profesionales del sector agroganadero como Agustín García, de la Asociación Nacional de Raza Morucha; Emilio Ortega de la Asociación



Las primeras máquinas ya han llegado al recinto ferial. | BARROSO

LOS DETALLES

Corea también estará en la Feria

Una delegación comercial de veinte coreanos visitará el recinto ferial para conocer de primera mano las novedades del sector agropecuario. Esta iniciativa ha sido posible gracias a la colaboración que han iniciado la Diputación y la Universidad de Salamanca.

80 expositores ganaderos

La presencia de la provincia será también muy importante en la vigésimo sexta edición de la Exposición Internacional de Ganado Puro. 80 expositores ganaderos salmantinos mostrarán sus mejores animales, una cifra muy importante que supone la principal aportación de los 144 participantes de la Región.

Web con información sobre Salamaq 2014

La web (www.salamaq.es) facilitará toda la información de la agropecuaria que se celebrará del 4 al 8 de septiembre. A través de internet, el usuario podrá acceder al programa completo de la cita, las noticias que se vayan generando sobre el encuentro internacional, un plano con el pabellón central, la zona exterior de maquinarias, la plaza del comercio y la alimentación. La web permitirá la compra on-line de las entradas tanto para el público general como para niños y mayores de 65 años.

Iglesias agradeció a los colaboradores su participación para hacer 'la Feria más completa de los últimos años'

Nacional de Ganado Charolés; Ángel Santiago, de la Unión de Criadores de Ganado Vacuno Selecto de Charolés (UCHAE); Gerardo Gómez de Blonde de Aquitania y representantes de asociaciones agrarias como Guillermo González de UPA, Aurelio Pérez de COAG y Luis Ángel Cabezas de ASAJA.

LA PRESENTACIÓN



Apoyo sin fisuras de las instituciones

Carlos García Sierra (Diputación), Javier Galán (Subdelegación del Gobierno), Bienvenido Mena (Junta de Castilla y León) y Alfonso Fernández Mañueco (Ayuntamiento), plasmaron el consenso insitucional sin fisuras para apoyar la Feria. | FOTOS:BARROSO



Comunión entre todos los sectores

El diputado Manuel Rufino departió con Agustín García (Morucha), Juan del Pozo (Rodríguez Fabrés), Luis Castañeda (Colegio de Ingenieros Técnicos Agrícolas), Luis Ángel Cabezas (ASAJA) y Ángel Santiago (UCHAE).



Charla con razas ganaderas

Los diputados José Prieto y Manuel Rufino charlaron con los representantes de las razas ganaderas como Emilio Ortega, de la Asociación Nacional de Ganado Charolés.



La Diputación, casi al completo

En el patio de La Salina también se dieron cita los coordinadores del PP Carlos Sánchez Rivas y Juana González Mulas, y los diputados Eva Picado y Antonio Gómez Bueno.



Asociaciones agrarias

Guillermo González de UPA, Gerardo Gómez, representante de la raza ganadera Blonde de Aquitania, y Aurelio Pérez, de COAG, dialogaron sobre el futuro del sector tras concluir la presentación.